
　　4月は「母子の健康月間」です。　                          － 命のために私たちができる活動を－ 
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寄付金の状況
 4月  15日分 累　計 目   標 
ニコニコ箱 10,000円 2,040,300円 3,000,000円
米山奨学金 6,000円 2,430,000円 2,430,000円
ロータリー財団 10,000円 3,224,640円 3,177,000円

ありがとうございました。

財団よりニコニコが苦戦しています。 ( 清水則明 )
本日はホテルリバージュアケボノをご利用いただきありがとう
ございます。 ( 清水嗣能 )
本日は本当にすがすがしい春の日和です。アケボノさんのフレ
ンチ懐石のお弁当が楽しみです。 ( 野村直之 )
生後 2か月半の曾孫がニッコリ微笑するようになりました。
 ( 宮﨑茂和 )
小藤幸男
 各　君

米山よりニコニコが苦戦しています。 ( 清水則明 )
今朝も50 分ウォーキングで足羽川堤防を歩き、昼も気持ちよ
く出席しました。 ( 油谷啓司 )
小藤幸男
 各　君

寺本青少年奉仕委員長、ありがとうございました。 ( 清水則明 )
寺本委員長の活躍に感銘して。 ( 出雲路康照 )
児童養護施設を退所して就職する子供たちを1人でも救いた
いです。来年の春に高卒採用を予定している会社様は是非と
も登録をお願いします。 ( 寺本光宏 )
本日もニコニコありがとうございます。 ( 山野井秀一 )
大森正男
 各　君

■  4月29日(木) 
  休　会
■ 5月  6日(木)  
  栄誉行事/クラブフォーラム
   (ニコニコ箱委員会)  
  「コロナ禍におけるニコニコ箱」 
■  5月13日(木)  
 職業奉仕委員会卓話
  (登谷 大修職業奉仕担当理事)

12 時 30 分　　開会点鐘　

 会長挨拶

 委員会報告・幹事報告・その他

 女性会員によるトークセッション

13 時 30 分　　閉会点鐘

今後の予定本日の例会 2021年 4月 22日　第3446回

会長挨拶

米山奨学特別寄付金

ロータリー財団増進特別寄付金ニコニコ箱
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次回の例会
■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■  栄誉行事 /クラブフォーラム
  ( ニコニコ箱委員会 )  「コロナ禍におけるニコニコ箱」 

2021年  5月  6日(木)

2020-21 年度  会 長

清水  則明
　先日、ツバメを今年初めて見ました。
ウグイスやヒバリと並んで春を告げる鳥
です。ツバメは渡り鳥で、遠く東南アジ
アから日本へやって来ますが、温暖化の

影響か少しずつ飛来が早くなっているようです。
　よく家の軒先に巣を作りますが、縁起がいいとか幸運を
呼ぶとか言われていて、皆さんの中にも家や会社に毎年ツ
バメがくる方もいらっしゃるでしょう。　　　　
　ツバメはオスメス両方で子育てをします。実はスズメ、
カラス、トンビ、今越前市で子育てをしているコウノトリ
もオスメスで子育てします。
　しかし、キジ、マガモ、オシドリ、雷鳥はメスしか子育
てをしません。　オスメスで子育てするグループと、メス
だけで子育てするグループとでは特徴的な違いあります。
それは、オスメスで子育てするグループは雌雄の区別がつ
きにくいのですが、メスだけで子育てするグループは雌雄
の外見にはっきり違いがあります。
　例えばキジは違いますし、オシドリもオスメス全く違い
ます。オシドリ夫婦と言いますが、オスは子育てには協力
せず、あまり家庭的ではないようです。
　翻って人間はどうでしょう？　私は、子供が赤ん坊の時
オムツを替えたり風呂に入れたことは、ほとんどありませ
ん。共働きでしたから、家内は随分苦労をしたと思います。

　ただ、時代は変わりました　息子は私に比べたら随分協
力していると思います。
　先日、福井新聞で「ワンオペ育児」（ワンオペレーション
育児）なる言葉を見ました。これは、共働き世帯でも、主
に女性が一人で子育て、さらに家事全般までを行う状況に
ある言葉だそうです。海外調査機関によると男女格差報告
で日本は 120 位だったそうです。世界から見ると日本は男
女の格差がかなり大きい国であります。
　最近、政府も子供誕生から 8週間に夫が柔軟に育休を取
れる「男性版産休」を新設しました。これは、妻の家事・
育児の負担軽減や産後鬱（うつ）防止のために夫婦そろっ
て休みやすい環境を整備するのが狙いです。また、「子ども
庁」の創設も検討しているようです。これは現在、厚労省、
文科省、内閣府に分かれている子どもに関連した部局を統
合するというものです。
　例えば、保育園は厚労省、幼稚園は文科省、認定こども
園は内閣府が所管しています。このような縦割りを廃止し
て、子どもに関わる様々な政策を一元化するそうです。「子
ども庁」には、子育て支援、保育の充実、貧困や虐待、い
じめなどに専門的に取り組んでもらいたいと思います。　
　ちなみに、ロータリーの今月のテーマは「母子の健康月間」
です。家庭はもちろん、地域社会や国、世界の健全な発展
には、“母子が心身とも健康であること ”が一番のベースだ
と思います。私もたまに孫守りをしますが、泣き出すとと
ても手に負えず、すぐに家内や娘を呼んでしまいますが、
少しは我慢して孫守りを頑張りたいと思います。

玉木　洋会員 ( 福井キヤノン事務機㈱ ) は「ふくい健康づ
くり実践事業所」の最も優良な取り組みを行っているとし
て、福井県より知事賞が交付されました。

下記は 3月 20 日に福井新聞に掲載された記事です。

幹事報告

会員トピックス

幹  事　田畑  賢一

①例会終了後、1階　レキシントンにて記
念事業部会を開催いたします。参加の方は
そちらでお弁当をお食べください。　

本日のお弁当

　かなりお久しぶりでありますが、リバー
ジュアケボノで例会の開催ありがとうござ
います。
　本日のお弁当ですが、かつては「お幸ざい」
をお出ししていましたが、昨年から料理が

変わりましてフレンチ懐石が中心になり、今日のお弁当も
ロータリクラブという事でフレンチ懐石を精魂込めて作ら
せて頂きました。の料理の説明を当ホテルの料理長からさ
せて頂きます。
　ちなみに私共の料理長は、全国フレンチコンテストで準
優勝を獲得した実績がありますので、当ホテルの目玉の一
つとして頑張ってほしいなと思っております。

　( 料理長より説明 )
　皆様失礼いたします。松塚と申します。
　今日のお弁当ですが、通常は弁当のイメー
ジですと、和をベースにちょっとお醤油の
味がしっかり付いたものをイメージされる

と思いますが、フランス料理という事でエスプリをきかせ
て調理させて頂きました。今回は、単純に旬の春を堪能し
ていただきたく、食材も厳選し、下処理から仕込みまで心
を込めて調理させて頂きましたので、そこのところで違い
を堪能していただけるのではないかと思います。
　また、一つのお弁当がコース仕立てで、前菜からお魚、
お肉と楽しんで頂けるようになっており、私はデザートが
得意ですが、弁当での制限がある中、手造りのマカロンな
ども添えさせて頂きました
ので　是非楽しんで頂きた
いと思います。もし楽しん
で頂けましたら、当ホテル
の「桜ばし」にお知り合い
と共に来ていただければ幸
いでございます。

ホテルリバージュアケボノ　「フレンチ懐石弁当」



● 現在会員 136名
● 出席者 83名
● 欠席者 42名
● 出席免除者欠席 11名
● 今回例会出席率 65.1％

● メークアップ 13名
● 欠席者 24名
● 修正出席率 81.7％

  3 月 25 日 ●メークアップ　　　(4/1 理事会 13名)、
野村直之(4/17 2020-21年度 第3回 財団資金推進委員会)、
辻恵利子(4/17 2021学年 米山カウンセラーオリエンテーショ
ン) 各　君

 2021 年  4 月 15 日　　第 3445 回　

青少年奉仕委員会報告とお願い「カイロス・リーグについて」
青少年奉仕委員会　寺本  光宏 委員長

青少年奉仕委員会の活動＝カイロス・リーグ　　（社会的養護を受ける子ども支援プロジェクト）
１．【取り組み開始年度】　　　　　2017-2018 年　平野会長年度

２．【なぜこの事業に取り組んだのか】
  親からの支援を受けることのできない児童養護施設に入所する子ども達は、経済的において厳しい状況におかれていま  
 す。我々は、貧困から抜け出す重要な鍵は「教育」にあると考え、児童養護施設に入所する子ども達の未来を支援する事業を
 立ち上げました。
３． 2018 年 5 月には、ハピリンホールにて子どもの貧困対策フォーラムを開催しています。

今年度のカイロス・リーグの事業計画　　対象の児童養護施設は福井市「ほほえみの郷」と越前市「一陽」
１． インターンシッププロジェクト
　　 職業奉仕の考え方を基に、福井ロータリー会員企業で「職場体験」してもらうものです。
２． ガウディプロジェクト（就業支援事業）
　　 福井ロータリークラブ会員企業が就職を受入れし、クラブが就業スタート支援を行うものです。　
 【具体的には】
　　 ◇就業スタート時、クラブより就業支援金として 10 万円
　　 ◇就業受け入れ企業は、礼金、敷金と３年間の家賃補助（受援者は 1万円以内／月）及びアパート入居時に必要な最
  低限の電化製品や家具を揃える
３．ガイアプロジェクト（進学支援事業）
　 ・将来どんな職業に就きたいのかにより進学先の相談
　 ・将来必要な資格・進学に向けた勉強方法の相談
　 ・進学するための奨学金などの相談

ガウディプロジェクト（就業支援事業）への参加協力企業
 【2020 年度】12 社　…　エスポワール様（椿原会員）、（株）甘泉堂様（村中会員）、清川メッキ工業（株）様（清川会員）、 
  ケアフルハウス様（林会員）、豊島繊維（株）様、社会福祉法人白寿院様（林パスト会長）、
  （株）バリューリンクス様（藤本会員）、ラニイ福井貨物（株）様（清水会長）、福井経編興業（株）様（高木会員）、
  富士フソー精工様（株）（桑原会員）、（株）リバーフォレスト様（森川会員）、（株）プロダクトマイスター様（渡邉パスト会長）
 【2021 年度】11 社　…　清川メッキ工業（株）様（清川会員）、ケアフルハウス様（林会員）、エスポワール様（椿原会員）、
  （株）甘泉堂様（村中会員）、 （株）バリューリンクス様（藤本会員）、社会福祉法人白寿院様（林パスト会長）、
  （株）リバーフォレスト様（森川会員）、（株）プロダクトマイスター様、（渡邉パスト会長）、福井経編興業（株）様（高木会員）、
  富士フソー精工様（株）（桑原会員）

今年度事業報告
①　インターンシッププロジェクト　　⇒　新型コロナウィルス感染防止のため、中止にしました。
③　ガイアプロジェクト（進学支援事業）　⇒　委員会でどういった支援方法があるのか、例えば進学先の相談を受けたり、
 奨学金や補助金のアドバイスをしたりといった案は出ましたが、実際には何も行えませんでした。
②　ガウディプロジェクト（就業支援事業）　⇒　この事業の立ち上げから４年目にして初めて支援を受けたいという子ども
 が現れてくれました。同時にそれによって実際に今までに見えなかった事や決めなければならない事がたくさん出てきまし
た。　⇒ここを中心に報告させていただきます。

今年度、ガウディプロジェクト（就業支援事業）が成功した流れ
■令和 2年 6月 25 日（木）、6月 26 日（金） 　…　児童養護施設「一陽」と「ほほえみの郷」を訪問。「一陽」では５名、
 「ほほえみの郷」では１名の方が今年度就職活動をしていることを確認しました。
■令和 2年 6月 26 日（金）　…　「一陽」から連絡があり、男子生徒１名（A君）が清川メッキ工業（株）様に工場見学をし
 たいとの連絡があり、７月２日（木）に工場見学を行っていただきました。
■令和 2年 7月 2日（木）　…　工場見学を終えた夕方「一陽」を通じ、A君が清川メッキ工業（株）様の面接を希望したい
 と連絡がありましたので、清川会員に、是非とも入社できるようお願いするとともに、早急に福井ロータリーとしての支
 援の仕方、清川メッキ工業（株）様としての準備（契約等）を練り直す必要があることを思いました。
■令和 2年 8月 3日（月）…　児童養護施設を退所した子どもが就業するにあたり、注意すべき点や就業後のケアについてど
 うしたらいいのかをお聞きするために、特定非営利活動法人　親子関係支援センター「やまりす」の芝理事長、敷田副理
 事長と打ち合わせを行いました。

■【特定非営利活動法人　親子関係支援センター「やまりす」】とは
《場所》　福井市月見町
《設立認証年月日》　2020 年 01 月 07 日

《定款に記載された目的》　この法人は、児童福祉施設や里親宅で暮らす児童やその保護者および施設等を退所した者、また地
 域において子どもの家庭養育に不安や悩みを抱えている者等に対し、居場所づくりや、相談の場を提供し、これらの者の
 生活の安定や、福祉の向上に寄与することを目的とする。
■令和 2年 8月 5日（水）　…　「やまりす」さんより以下のような「カイロス・リーグの実施にかかる提案書」をいただきました。
 『高校卒業により児童養護施設を退所し、就職して一人暮らしをする子どもの多くは家族の支援をほとんど受けることがで
 きません。そこが普通の家庭で育った子どもが、社会に出る時との大きな違いです。彼らが、就労を継続し社会人として
 自立した生活を営んでいくためには、カイロス・リーグのような支援はとても重要であります。事業実施にあたっては、
 彼らの抱える課題をふまえ、それに則した方法で行うことによって、より有効な支援となることが期待できます。』
１．現行福祉制度による支援
 (1) 退所時の経済的支援（最低限の生活用品）　⇒　退所時だけ
 (2) 退所後半年をめどに電話や家庭訪問による確認　⇒　半年後に 1回だけ（子どもの状況に応じて必要）
２．現行制度では対応できない課題　　　　　
 (1) 退所後の経済的支援　　　　　　　　　　　
 (2) 就労定着に向けた精神的支援　　　　　　　　　ここが大切なんですが
 (3) 生活の支援（金銭管理やごみの出し方など）
３．やまりすが提案する支援
 (1) 入社前に、本人・施設・カイロス・リーグ実施企業との事前調整
 (2) 最低 1ヶ月に 1回訪問し、精神的支援
 (3) 弁護士と連携した支援
 (4) カイロス・リーグ実施企業との連携
■令和 2年 8月 6日（木）　…　第 1回青少年奉仕委員会にて、A君が清川メッキ工業（株）様へ就職後は、年 35 万円にて
 「やまりす」さんに支援をお願いする事を前提に進める事で決定。
■令和 2年 10 月　…　Ａ君が清川メッキ工業（株）様に就職内定。
■令和 2年 11 月 24 日（火）…　福井県総合福祉相談所にて、こども・女性支援課の南様、やまりすの芝理事長、清川会員、
 寺本にて集まり、Ａ君の施設に入るまでのいきさつや家庭環境を詳しく教えていただきました。
■令和 3年 1月　…　「ガウディプロジェクト（就業支援事業）支援申込書」と「アパート使用規則合意書」を作成、3月に
 A 君と A君の両親の承諾をもらえました。
■令和 3年 2月 24 日（水）…　第 2回青少年奉仕委員会を開催し、進捗状況の説明及び懸念事項
■令和 3年 3月 16 日（火）…　第 3回青少年奉仕委員会を開催し、事業報告と次年度についての検討
■令和 3年 4月    9 日（金） …　4月 8日（木）理事会での承認を経て、やまりすと福井ロータリーとの業務委託契約書を締結
 しました。

1年間、青少年奉仕委員長をさせていただいてわかったこと
■児童養護施設の存在
　児童福祉法４１条で「児童養護施設は、保護者のない児童、虐待されている児童など、環境上養護を要する児童を入所させて、
これを養護し、あわせて退所した者に対する相談その他の自立のための援助を行うことを目的とする施設」と定義されていま
す。入所対象者は、満 1歳以上から満 18 歳に達するまでの者です。「社会的養護」の対象になっている子どもは 2017 年 3月
末時点で全国で約 4万５千人、このうち約 3万人が児童養護施設で生活しています。
　福井県にはこういった児童養護施設は５ヶ所（福井市、越前市、鯖江市、大野市、敦賀市）あり、約 200 人が入所しています。

あらためてお伝えしたいこと
■　現在の児童福祉法では、高校を卒業する 18 歳でなぜか施設を退所しなければなりません。
■　でも、親元には帰れません。というか帰ってはいけません。なぜかいうとまた虐待が、始まったり、就職してお金を稼ぐよ 
 うになった子どものお金を親が巻き上げるからです。
■　だったら、誰かが守ってあげるしかありません。18 歳の子どもは何も世間の事を知らず、相談する者もいません。
■　本来なら施設の職員が見てあげられればいいのですが、職員の人数も足りない中、現状は入所している子どもたちの世話で 
 一杯いっぱいなのです。

今までよりも受入れ企業側の負担と心配が減って、支援しやすくなりました。
１．今までは家賃補助として、受入れ企業側がアパートを用意し、礼金、敷金と月々の家賃 1万円を超える分の負担（受援者
 の負担は最大 1万円まで）　⇒　次年度は礼金、敷金と月々の家賃 2万円を超える分の負担（受援者の負担は最大 2万円まで）
２．今までは受入れ企業側が生活に必要な家具（ベット、箪笥等）や電化製品（テレビ、洗濯機、冷蔵庫、エアコン等）を
 用意する　⇒　次年度は、国から必要な家具・家電購入費に相当する費用が給付されることがわかったので不要
３．今までは支援期間を 3年としていましたが、次年度は成人するまでの 2年間
４．今まではありませんでしたが、今年度からは「やまりす」と契約することにより、子どもの状況に合わせて訪問すること
 による精神的支援と協力弁護士による保護者との関わりや金銭トラブルへの対応などが図られることになりましたので安心
 です。

お願い
■　今回 A君が清川会員の会社（清川メッキ工業様）に入社させていただき、福井ロータリーとＡ君、福井ロータリーとやま
 りすが契約を結んだことで、2年間、A君の就職後の精神的な支援と清川メッキ工業様からの経済的な支援を得ることができ
 ました。
■　でも A君以外の 5名はそういう支援がまったくない会社に就職されたと聞いています。
■　養護施設の方の話では退所した子ども達から受ける相談は「仕事を辞めた」「家賃が払えない」「消費者金融にお金を借り
 てしまった」というのが圧倒的に多いらしいです。
■　そういう子ども達を 1人でも減らしたいです。
■　そのためには福井ロータリーがやまりすと契約して支援するしかありません。
■　そしてそのためには、福井ロータリーの会員様の企業に就職する必要があります。
■　ですから、子ども達が選択できる企業を 1社でも多く、登録のご協力をお願いしたいです。
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